



ACTA DEL FALLO DEL XV PREMIO DE INVESTIGACIÓN "MANUEL CABALLERO VENZALÁ"

En la ciudad de Martos, en la Casa Municipal de Cultura Francisco Delicado, el cuatro de julio de 2025, a las once horas y diez minutos, se reúne el jurado convocado al efecto y que está compuesto por los siguientes miembros:

- Presidente:

D. Marcelo Castro López, director del Conjunto Arqueológico de Cástulo

- Vocales:

D^ª Ana Cabello Cantar, técnica de Patrimonio Histórico del Excmo. Ayuntamiento de Martos

D. Salvador Contreras Gila, gerente del Instituto de Estudios Giennenses y secretario de la Fundación Legado Miguel Hernández

D. José Carlos Gutiérrez Pérez, historiador y cronista oficial de Jamilena

D^ª Silvia López Teba, profesora de Geografía e Historia del IES San Felipe Neri y secretaria de la Asociación de Cronistas e Investigadores de la Sierra Sur de Jaén (ACISUR)

D^ª Adela Tarifa Fernández, consejera del Instituto de Estudios Giennenses y directora del Boletín del IEG.

Secretario:

D. Antonio Caño Dortez

Al XV Premio de Investigación Manuel Caballero Venzalá se ha presentado dos trabajos bajo los siguientes títulos:

- "Martos y su patrimonio oral", bajo el pseudónimo *Juglar*.
- "Martos ante el mito: una aproximación arqueológica a la mesa de Salomón y la cueva de Hércules", bajo el pseudónimo *Mannet*.

Tras un exhaustivo análisis de los trabajos presentados, el jurado estima lo siguiente: respecto al trabajo bajo el título "Martos y su patrimonio oral", el mismo recoge una recopilación de documentación con más referencias generales que específicas de Martos, no aportando nada nuevo a lo ya publicado y careciendo del apoyo de una bibliografía básica local. Por otro lado, el trabajo "Martos ante el mito: una aproximación arqueológica a la mesa de Salomón y la cueva de Hércules" sugiere un enfoque antropológico muy interesante reuniendo una documentación historiográfica a través de la cual presenta al mito como un soporte y no como una fuente, pero siendo un elemento más a tener en cuenta, eso sí con cautela, que permite aportar un relato educativo y antropológico a la investigación y la metodología científica en los campos de la arqueología y la historia, poniendo a Martos como epicentro de este discurso.

Por tanto, el jurado, por unanimidad, decide otorgar el premio de 1.200 € y diploma al trabajo "Martos ante el mito: una aproximación arqueológica a la mesa de Salomón y la cueva de Hércules". Una vez abierta la plica correspondiente el autor es Manuel Jesús Expósito de la Torre, de Martos.

Por último, el jurado felicita al Excmo. Ayuntamiento de Martos por la convocatoria que este tipo de premios que incentivan los estudios locales y la investigación, y anima a una mayor participación para que futuros investigadores se interesen por el interesante legado de esta ciudad.



Ayto. de Martos
Concejalía de Cultura,
Patrimonio y Turismo

MARTOSes
CULTURA

Y no habiendo más asuntos que tratar, se da por finalizada la reunión siendo las doce horas y veinte minutos del día de la fecha, de lo que se extiende la presente acta, de la cual, como secretarios damos fe.